

El Cruzado Aragonés

SEMANARIO CATÓLICO

FRANQUEO CONCERTADO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGON

Año XXX
Precios de Suscripción
Trimestre... : 1'25 pesetas.
Año... : 5 id.
PAGO ADELANTADO

Barbastro 6 de agosto de 1932
Se publica los sábados, con licencia y censura eclesiástica

Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador.
Anuncios y comunicaciones a precios de tarifa. No se devuelven los originales.

Núm. 1.525

Los Judios contra San Pablo. la Profecía de su Conversión.

- III -

En Jerusalén los judíos venidos de Asia, habiendo visto a Pablo en el templo (año 58), amotinaron todo el pueblo, y lo prendieron gritando: favor, israelitas: éste es aquel hombre que, sobre andar enseñando a todos, en todas partes, contra la nación, contra la ley y contra este lugar, ha introducido también a los gentiles en el templo y profanado esta mansión santa. Mientras estaban tratando de matarle, avisado el tribuno de la cohorte se presentó con los soldados y centuriones, le apresó, mandóle asegurar con dos cadenas, y conducirlo a la fortaleza, mientras seguía el gentío clamando: *que muera*. El tribuno mandó juntar a los sacerdotes con todo el Sanedrín.

Sabiendo Pablo que parte de los que asistían eran saduceos y parte fariseos, exclamó en medio del Sanedrín: *Hermanos míos, yo soy fariseo, hijo de fariseos, y por causa de mi esperanza de la resurrección de los muertos es por lo que voy a ser condenado. Se suscitó una gran discordia en la asamblea entre saduceos que no creían en la resurrección y los fariseos: Temeroso el tribuno que despedazaran a Pablo, mandó bajar a los soldados para que lo quitaran de en medio de ellos y lo condujeran a la fortaleza.*

Pero el odio llegó al extremo: al día siguiente más de 40 judíos se conjuraron e hicieron voto con juramento e imprecación de no comer ni beber hasta haber matado a Pablo; se presentaron a los Sacerdotes y a los ancianos y dijeron: nosotros nos hemos obligado con voto y grandes imprecaciones a no probar bocado hasta que matemos a Pablo. Sabedor éste de la conjuración, por un hijo de su hermana, llamó a uno de los centuriones para que presentase al muchacho al tribuno, quien bien informado le envió aquella noche a Cesarea custodiado por doscientos soldados de infantería y setenta de caballería con una carta para el gobernador Félix.

Al cabo de cinco días llegó a Cesarea el Sumo Sacerdote Ananías con algunos ancianos y con un tal Tértulo que había de ser el acusador por estar versado en los procedimientos judiciales de los romanos. Reunido el tribunal ante el gobernador, Tértulo acusó a Pablo de ser un hombre pestilencial, que anda por todo el mundo metiendo en confusión y desorden a todos los judíos y ser el caudillo de la sediciosa secta de los nazarenos, el cual intentó profanar el templo. Los judíos confirmaron por su parte lo dicho, atestigüando ser todo verdad. Pablo respondió contando minuciosamente lo que había pasado en Jerusalén, refutó las acusaciones de Tértulo y confesó ser discípulo de Cristo,

Dos años estuvo cautivo Pablo en Cesarea. Sucede a Félix en el gobierno Poncio Festo, ante cuyo tribunal le acusan de nuevo los judíos venidos de Jerusalén de muchos y

graves delitos que no podían probar, y de los cuales se defendía Pablo diciendo: *«En nada he pecado ni contra la ley de los judíos ni contra el templo, ni contra el César»*. Festo queriendo congraciarse con los judíos, le dijo:—*«Quieres subir a Jerusalén y ser allí juzgado ante mí? Respondió Pablo: «Apelo al César»*. Festo le contestó: *«¿Al César has apelado?, pues al César irás»*.

Festo reconoció la inocencia de Pablo y la justicia de su causa, y así se lo hizo presente algunos días después al Rey Agripa y Berenice su mujer que habían bajado a Cesarea, con estas palabras: *«Los acusadores, los Príncipes de los Sacerdotes y los ancianos de los judíos, no le imputaban ningún crimen de los que yo sospechaba fuese culpado: solamente tenían con él no se qué disputa tocante a su superstición judía, y sobre un cierto Jesús difunto, que Pablo afirmaba estar vivo»*.

San Pablo, que había apelado a César fué llevado a Roma (años 60-61) donde a los tres días de estar allí llamó a los principales de la colonia judía. Vinieron en gran número a su alojamiento, a los cuales predicaba el reino de Dios desde la mañana hasta la noche, confirmando con autoridades las proposiciones que sentaba, y probándoles lo perteneciente a Jesús con la Ley de Moisés y de los profetas.

Por los testimonios aducidos de los Hechos de los Apóstoles vemos los caracteres de la persecución de los judíos contra la religión de Jesucristo en los treinta primeros años de la predicación evangélica. San Pablo en la Carta a los Romanos explica los fundamentos de la persecución judía que había de durar hasta el fin de los tiempos. El pueblo judío había condenado a muerte a Jesucristo, como al enemigo de la Ley y de Jehová, destructor del templo y del culto, embaucador y falso Mesías: creía por otra parte que era el único pueblo ungido por Dios para salvar a las naciones, y que ningún otro pueblo podrá ser justificado sino por las obras exteriores de la Ley de Moisés y de la circuncisión, San Pablo dirime la cuestión enseñando la verdadera doctrina evangélica: cómo es necesaria la justificación y salvación por virtud de la gracia redentora de Cristo, así para los judíos como para los gentiles, por estar todos sujetos al pecado.

Expone después San Pablo, cómo la vocación de los gentiles y la reprobación de muchos de los judíos habían sido profetizados: cómo los gentiles se salvan por la justicia que viene de la fe, los judíos son rechazados por su incredulidad (Rom. 9. 32).

Se han salvado en este tiempo algunos pocos que han sido reservados por Dios según la elección de su gracia, habiéndose cegado todos los demás. Y pregunta San Pablo: *«¿Los judíos están caídos para no levantarse jamás? En el capítulo XI de la Carta a los Romanos por tres veces anuncia el Apóstol su futura restauración o la conversión a la fe al fin de los tiempos»*.

El odio judío contra la propagación del Evangelio en el primer siglo de la Iglesia, lo conservó ayer y lo conserva hoy la raza judía como herencia fatal de su espíritu y tradición.

Es en la vida este episodio de una realidad tan frecuente...! Apostados en los cruces del camino, cuántos hay espiando el paso del bienhechor para implorarle con voz desfallecida; y recibido el beneficio, cuántos vuelven la espalda, y alegremente, y aun tal vez murmurando, se pierden camino adelante sin un gesto de cortesía ni una palabra de agradecimiento.

Fontilles era la mejor leprosería del mundo. La levantó la caridad de un insigne jesuita, y la han sostenido la abnegación y el heroísmo cristianos; y un día nos dijo la Prensa, que los leprosos, soliviantados por calumniadores que nunca han hecho nada por ellos; se habían amotinado contra sus mismos bienhechores.

Es la ingratitude que llega a la locura... Pero al fin no es más que la escena de este evangelio que eternamente se repite.

J. A.

Ventajas del sectarismo

Todos recordamos, cómo el año pasado, los aspirantes a diputados izquierdistas recorrían nuestra nación, nos ofrecían la felicidad para el día que llegase a separarse la Iglesia del Estado, pues suprimida la paga del Culto y Clero, que se «chupaba» todo el presupuesto, se rebajarían las contribuciones, se daría gran impulso a las obras públicas y todos los obreros tendrían trabajo abundante y bien retribuido; si a todos estos adelantos se aumentase la disolución de la Compañía de Jesús y el Estado se incautase de todas sus «inmensas riquezas», España sería Jauja; pues bien, todo eso ha llegado a realizarse; se ha separado la Iglesia del Estado, no se entrega un céntimo para el culto, se ha quitado toda la subvención a los Economos, se ha reducido a mitad (por este año) la de los señores Obispos, Canónigos, Beneficiados, Párrocos de Término y Ascenso, a los Párrocos de Entrada se les descuenta el 30 %, a los Rurales y Coadjutores el 20 %; de modo que por este año se habrá suprimido mucho más de la mitad de lo que el Estado entregaba al Culto y Clero, se ha disuelto la Compañía de Jesús y se han apoderado de sus bienes. ¿Y qué ha sucedido? ¿Qué mejoras se han obtenido?

Todos sabemos; que se han aumentado las contribuciones y toda clase de impuestos; que hay menos obras públicas que nunca; que el número de obreros parados es espantoso; que las huelgas revolucionarias están a la orden día; que el número de robos y crímenes no se rebaja en la lista de la Prensa diaria; y, para que enumerar mas, si la situación de nuestra querida patria es tan poco tranquila, que de continuar por este camino de alarma

Dominical

Dom. XIII p. Pentec.

¡Cómo fueron tan ingratos aquellos nueve leprosos! Antes del milagro eran sus cuerpos verdaderos muladares vivientes; vivían alejados de todo trato social en el descampado de los desiertos, como el perro sarnoso que vaga sin amo; en su carne totalmente ulcerada sentían el golpe de la muerte ya asestado sin remedio; y vivos aún, iban por las soledades y guaridas del monte arrastrando meses y meses la anticipada podredumbre del sepulcro, como si hasta él los rechazara con asco. Eran la abominación y el espanto

de todos. Nadie se acercaba a ellos: ni parientes, ni deudos, sino que el que más desde lejos les tiraba el mendrugo, o les dejaba en el suelo la túnica de desecho para que cubrieran con ella su horrenda lacería. Ni consuelo, ni alivio para ellos, ni palabra de amigo, ni cobijo en la ciudad, sino siempre a solas consigo y con la muerte cada vez más cebada en su carne corrupta.

Pero un día por el camino polvoriento de la aldea junto a la que acampaban, vieron un grupo de hombres que llegaba y en el grupo conocieron a Jesús, de quien sin duda oyeron hablar a las turbas mientras cruzaban por los caminos comentando entusiasmadas sus milagros.

Lo vieron venir y desde lejos le gritaron:

—«Maestro Jesús, ten compasión de nosotros».

Y El cuando los vió les dijo:

—«Id y presentaos a los sacerdotes.—Y ocurrió que cuando iban quedaron limpios...»

Diez eran los leprosos, pero a agradecer el milagro no volvió más que uno.

Los otros nueve se alejaron por el camino sin hacer un alto en la marcha para agradecer al Maestro su obra.

Eran por lo visto además de leprosos, ingratos, y aunque curaron de la lepra corporal, de la lepra de la ingratitude no curaron; e iban limpios por fuera y hediondos por dentro...

El día del Carmen en Pineta

Con indescriptible anhelo esperábamos este día para contemplar las bellezas de la naturaleza en el valle de Pineta, en este Pirineo, uno de los más hermosos del mundo.

Sabedores de la gran fiesta que en este día organizaban en obsequio de la Virgen del Carmen las Religiosas Carmelitas a cuyo cargo está el Sanatorio, subimos allá, con un día espléndido y bello como si fuera el mes de las flores, ya que en realidad, queríamos ofrecer a la Virgen un ramillete en aquel nuevo altar levantado en su honor.

Llegamos a la noble villa de Bielsa, dormida en tranquila paz y al contemplar a lo lejos de la montaña del Monte Perdido, con lo abrupto de sus picos, la cascada del Cinca, los bosques de sus faldas, y al pie, el Santuario de Pineta a quien todo parece rendir homenaje de adoración, nuestro espíritu parecía encontrarse ya en la antesala del Paraíso. De momento las rizadas aguas que aprovechadas en el Barrosa, descienden por escalinata a formar parte o a juntarse con las de la presa que allí tiene construida la S. H. I., para, todas juntas partir por el canal que las conduce a las turbinas que mueven la Central de Lafortunada, nos despiertan del sueño en que sumidos nos tenían las meditaciones del Monte Perdido; con cuanta propiedad exclamábamos: *Bonum est hic nos esse!* Uaos pasos más, y vemos un edificio de construcción moderna, con un exterior que a todas luces nos decía que era un lugar donde el enfermo adquiere la salud; un centro así en una altura de 1.400 metros pronto se

adivina: se trata de un Sanatorio al cual como era muy natural le dieron el nombre de Pineta con el fin sin duda de que fuera protegido por Aquella que es Salud de los enfermos.

En el Oratorio oímos el Santo Sacrificio de la Misa, y allí confundida la Comunidad de religiosas con los enfermos y servidumbre vimos que el Rvdo. don Eugenio Glanjié virtuoso coadjutor de Bielsa, distribuía el Pan de los Angeles, entre oraciones, cánticos y lágrimas de alegría.

A las diez hubo Misa cantada en la que ofició el celosísimo e ilustrado Párroco Arcipreste de Bielsa, director de la Comunidad de Pineta don Alvaro López, quien elocuentemente, demostró la protección de María sobre la humanidad, terminando su autorizado discurso con conmovedora exhortación. La «Schola cantorum» de la Comunidad, y bajo la dirección de su organista, Moisés Eugenio, interpretó con sumo gusto la Misa de Pío X. Fuimos invitados a pasar al comedor donde nos esperaba el afable y culto médico barbastrense del Sanatorio doctor Sánchez, y después de un opíparo banquete volvimos al Oratorio con el fin de coronar nuestra visita con el rezo del Santo Rosario en el que se practicó el último ejercicio de la Novena del Carmen, con Trisagio carmelitano, bendición Papal e imposición del Santo Escapulario, todo armonizado con un buen nutrido repertorio de cánticos religiosos.

Y por fin llegó la hora de nuestra partida, llevando grabado el recuerdo de tan santo día, rindiendo homenaje de gratitud a la tantas veces citada Comunidad, y de un modo especial a la Rvda. Madre Superiora por las atenciones recibidas.

Mn. Pablo

y de inquietud Dios sabe donde llegaremos?

Lo cual demuestra claramente que todos aquellos discursos eran completamente falsos y estas teorías llevan y conducen a la ruina. Hay que decir, con voz alta, a los amigos y enemigos de nuestra religión, que el sostenimiento del Culto y Clero es una insignificancia en el presupuesto nacional y en cambio son muchos los beneficios que el Clero reporta al Estado, como ha confesado el mismo Melquiades Alvarez.

Hay que decir claramente, que la Compañía de Jesús, igualmente que las demás órdenes religiosas, no son un estorbo y un gasto para el Estado, antes bien, son muchísimos los millones que le ahorran dedicándose a la enseñanza y a las obras de caridad y lo hacen de un modo tan admirable que hasta sus mismos enemigos, quieren que sus hijos sean educados por los religiosos y el hombre más duro de corazón se siente entusiasmado ante los cariñosos cuidados de una Hermana de la Caridad.

Por tanto cuanto más se combata nuestra Religión, cuanto más guerra se haga a sus ministros y religiosos, peor será la situación de España, como nos lo enseña con gran elocuencia la experiencia cotidiana.

ANDREVET

ellas

semanario de las mujeres españolas

CLINICA DENTAL ARTIGA Médico-Odontólogo

San Ramón, 1, principal

BARBASTRO

Desde Nueva York

La primera misa de un judío

Son tantas las conversiones entre miembros de las sectas protestantes que muchas de ellas pasan desapercibidas en este país y tan solo alcanzan resonancia nacional aquellas que se relacionan con la Alta Iglesia Episcopal, como las del obispo protestante de Delaware, doctor Frederick Kinsman, y del doctor Delaney, párroco de Santa María Virgen, de Nueva York. La mayor parte de los ministros convertidos, si son solteros, ingresan en un seminario católico para llegar a la acción católica entre protestantes, sin ordenarse, a pesar de la invitación del Cardenal Hayes de que ingresara en la carrera sacerdotal.

Pero, tanto como son frecuentes las conversiones entre lo mejor que le queda al Protestantismo en sus incontables sectas, son así, de extraordinarias, las que ocurren entre judíos. Sin embar-

go, en los últimos años, han aumentado en una consoladora proporción, sobre todo en el famoso Ghetto, de Nueva York. En esa parte de la ciudad tienen establecida una parroquia los Padres Redentoristas y a ellos se deben la mayor parte de las conversiones entre judíos.

En ese templo del Santísimo Redentor celebró su primera misa, el domingo 1.º de Junio, el Padre Arthur Klyber, nacido en Nueva York, de padres polacos, y convertido en 1919. Poco después de bautizado entró en el seminario preparatorio de los Redentoristas en Kirkwood, pasando después de su profesión al de North East, Pennsylvania, donde terminó sus estudios.

El arzobispo de Milwaukee, Monseñor Stritch, le ordenó de sacerdote el día 29 del último mes de Junio.

En su primera misa el Padre Klyber fue apadrinado por otro religioso redentorista, el Padre Hepner, como el, judío convertido, y por los esposos Carmer, que fueron los primeros católicos con quienes trabó amistad el Padre Klyber antes de su conversión.

Entre los asistentes a la solemne fiesta estaban el hermano y la cuñada del nuevo sacerdote, que continúan siendo judíos, y algunos rabís del Ghetto. Terminada la misa, sus hermanos fueron los primeros que besaron las manos y recibieron la bendición del judío convertido, hoy, religioso redentorista.

Al día siguiente de esta ceremonia extraordinaria decía el «Evening»: El Ghetto presenció ayer un suceso, tal vez no visto en su larga historia: una procesión católica en honor de uno de sus hijos elevado al sacerdocio católico. La calle estaba invadida por judíos en su mayor parte, pues fueron muchos los que no pudieron entrar en el templo del Santo Redentor. La procesión partió de la rectoría de los Padres Redentoristas hacia el templo precediendo los miembros de la brigada Jaeger, una compañía de «boy scouts» católicos, un centenar de niños de la escuela parroquial, vestidos de blanco, siguiendo un grupo de Padres Redentoristas y de otras comunidades, y finalmente el P. Klyber entre el P. Tobin, de la Iglesia de San Alfonso, de Broadway, y el P. Hepner, redentorista, que es otro judío convertido. Pronunció un discurso en la fiesta religiosa el P. Kolar, de la iglesia del Perpetuo Socorro, de la calle 61.»

Cuando el joven Klyber manifestó a sus padres que estaba resuelto a ingresar en la Iglesia Católica, se opusieron tenazmente y trataron por todos los medios de impedirlo, pero habiendo llegado a la mayor edad fue bautizado contra la protesta de sus padres y hermanos. Ahora, al celebrar su primera misa, muertos sus padres, han sido los últimos los que han recibido su bendición arrodillados delante de un altar católico, aun cuando siguen perteneciendo a la fe mosaica.

Dentro de pocos días el P. Klyber saldrá para la ciudad de Philadelphia destinado a la iglesia que los Redentoristas tienen en la ciudad quákera, y en cuya catedral está establecida la obra nacional por la conversión de los judíos.

La conversión de los PP. Hepner y Klyber son los frutos y las pruebas del intenso apostolado de los Redentoristas de Nueva York en la parte más difícil y árida de esta ciudad, crisol del mundo.

MARCIAL ROSSELL

Hotel WALTON, Nueva York 1932

MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR

ALFA

INDUSTRIA NACIONAL

La más económica y la más perfeccionada.

CASA DE VENTAS

MARTINEZ VARGAS, n.º 6

BARBASTRO (Huesca)

CASA MARRO

Grandes Almacenes de Materiales de Construcción y sanitarios

Depósito exclusivo en esta provincia de Tuberías, Canales, Depósitos, Chapas lisas, y canaletas roja y gris, de uralita. Presupuestos sin compromiso y planos de ejecución

Costa, 13, Despacho general.

Teléfono, 68-75

En la hora del expolio

«La Gaceta del Norte», gran periódico, ha publicado un número extraordinario dedicado a S. Ignacio y a sus Hijos en esta hora de la dispersión y del expolio.

Ha sido un alarde de exquisita delicadeza y de finura, la iniciativa del gran periódico bilbaino. Lujo de grabados a dos tintas, presentación que compite con la de cualquier gran diario europeo y por sus veinticuatro densas páginas, están esparcidas las mejores firmas del episcopado y de las órdenes y congregaciones religiosas que hay en España.

Todos van pasando ante la gran figura egregia del Patriarca Inigo, y todos dedican una flor de simpatía y de entusiasmo a la Compañía, y la depositan con respeto ¿sobre su tumba? No, ¿sobre su altar! Es una especie de canonización por plebiscito en el que dan su voto favorable los mejores y los más capacitados.

No hay sepulcro donde quepa la Compañía porque es inmortal.

Hace cuatro siglos que los mismos que sellaron con maligna complacencia el sepulcro de Cristo y pusieron guardia a la puerta, se ocupan con un loco frenesí en cavarle sepulcros a esta gran inmortal perseguida. ¡Inútil empeño! porque a los tres días resucita como su Maestro, y cada nuevo sepulcro, como el de Cristo, se convierte en santuario y altar de triunfal apoteosis. Toda su historia está sembrada de sepulcros vacíos que son otros tantos altares.

Y es por demás interesante leer lo que se escribe de ella en estos cortos períodos de muerte civil que preceden a su inmediata resurrección.

El fariseísmo de siempre, no sabe salir de su eterna calumnia: «seductor ille, es la que seduce», dice él sabiendo que miente. Entre tanto por el camino van y vienen los grupos innumerados de amigos y discípulos portando los aromas de la alabanza y del entusiasmo mientras llega la aurora del *prima sabbati* que todos esperan.

El desfilar ante mis ojos de tantas firmas representativas y egregias por las bellas páginas del gran diario noroesteño, me ha recordado el piadoso caminar de los amigos de Cristo por las sendas del jardín de Arimatea, llevándole flores y aromas a la Compañía, pensando todos que las dejan no sobre la losa de un sepulcro sino sobre la mesa de un altar.

Nada tan edificante como este hermoso desfile de solidaridad católica, ante S. Ignacio y sus Hijos, organizado por «La Gaceta del Norte». Miembros todos del mismo cuerpo, dice el artículo de fondo, comentando el profundo pensamiento paulino, nos dolemos de la violencia que se hace a uno de ellos porque todos la sentimos por igual, trabados como estamos unos con otros por la tupida red de inervación de la caridad cristiana que nos vivifica.

En la Iglesia Católica, la Compañía de Jesús es la bandera de la eterna lucha y del encono, y al mismo tiempo la que más simpatías recoge. ¿Por qué? Porque puede decirse de ella lo que el P. Juan José de la Torre decía de S. Ignacio en aquella pulidísima semblanza suya: «porque vese centellear en ella aquel celo activo, ardoroso, infatigable, siempre meditando empresas, batallas y triunfos para extender la mayor gloria de Dios; anhelando y procurando siempre con todas sus fuerzas la dilatación del reino de Jesucristo en la tierra; promoviendo siempre y en todas partes la

causa de su santa Iglesia, y haciendo reflorar la piedad y santidad de costumbres donde quiera que hubiese tenido alguna quiebra la pureza del nombre cristiano».

Por eso se la odia, por eso se la ama. Tantos acusadores siempre contra ella y nunca han aducido una prueba. Se contentan con repetir mil veces la misma vieja calumnia, para que flote siempre como un vaho pestífero; pero una calumnia repetida mil veces, nunca llega a ser prueba, sino mil veces calumnia.

J. GRAU BARON

!!! RELIGION !!!

Hoy parece que extinguida en el corazón del hombre está la divisa y nombre de ¡Religión! que da vida. ¡Infeliz del que la huida piensa de la—Religión—, que perdido ha la razón y ya el tedio y la amargura serán siempre una tortura que le oprima el corazón!

ARGENSOLA

Graus (Huesca) 20 de Julio de 1932.

Desde Graus

DIA DEL CARMEN

Las Hermanas Carmelitas Terciarias de Graus, celebraron con toda solemnidad—al igual que otros años—, la festividad de su «excel» Patrona, Nuestra Señora del Monte Carmelo. A las nueve de la mañana comenzó la solemne Misa, oficiando de Preste el reverendo don Victoriano Gambón, y de Ministros, los reverendos. don Pascual Malo y don Joaquín Bergua.—En aquel gran día, tomaron por primera vez el Pan de los Angeles, los niños y niñas del Colegio de las H. H. Carmelitas. El mismo don Victoriano, les dirigió una sentidísima plática. El coro de voces, contribuyó al mayor esplendor del acto, cantando la solemne Misa «Te Deum laudamus» de Perosi, escogidos motetes al Santísimo y preciosos cánticos a la Santísima Virgen. A las cinco de la tarde, se celebró una solemne Hora Santa, cantándose un hermoso Trisagio Carmelitano. Después de la reserva se dió la Bendición Papal, y después de ésta, los niños y niñas que habían comulgado por 1.ª vez recitaron bonitas poesías en honor a la Sma. Virgen del Carmen. Tanto la

función de la mañana como la de la tarde, se vieron concurridísimas de fieles que elocuentemente demostraban, por su piedad profunda y su recogimiento fervoroso, los sentimientos de honda emoción religiosa de que estaban poseídos. Resultó una fiesta muy solemne y brillantísima, por lo cual recibieron innumerables felicitaciones las H. H. Carmelitas de esta localidad.

A COSCOLLA

Hace 25 años

En atención al interés que despertó entre los católicos «El Syllabus» de S. S. Pío X», comenzaba su publicación nuestro semanario, en su número 3 de agosto de 1907, siguiendo a dicha parte del documento pontificio, un artículo sobre «Santo Domingo de Guzmán» y el undécimo de «Cajas de ahorros y préstamos».

La crónica «Entre semana» daba cuenta de haber cerrado las Cortes el Gobierno, después de aprobar los proyectos de reforma electoral, desgravación de los vinos, justicia municipal y otros. De la cuestión de Marruecos, donde los fanáticos hacían gran oposición a las innovaciones consignadas en el protocolo de Algeciras. Por último, entre las notas internacionales, se ocupaba de las dificultades diplomáticas entre los Estados Unidos y Venezuela y del movimiento revolucionario terrorista imperante en Rusia.

Encabezaba los sueltos la «Sección de noticias», consignando los telegramas de adhesión dirigidos al nuevo prelado de esta diócesis, por la redacción de nuestro semanario y por la Junta del Salón de buenas lecturas.

—En un extenso suelto describía la conferencia dada el domingo anterior, en el Salón de buenas lecturas, por el joven barbastrense don Fidencio Sesé Gil alumno interno de la Facultad de Medicina de Zaragoza, que pronunció un elocuente discurso combatiendo el alcoholismo. La extraordinaria concurrencia que llenó el amplio salón de actos de dicha sociedad, tributó al joven orador muy entusiastas ovaciones.

—En la última sesión que celebró el Ayuntamiento, tomando en consideración la llamada hecha por nuestro semanario, respecto al desvío de las aguas pluviales del Entremuro y camino de Huesca, con motivo de la construcción de la carretera de Salas, tomó el acuerdo de hacerlo presente a la Jefatura de Obras públicas de la provincia.

En el templo de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, contrajeron matri-

monial enlace el sábado anterior, el joven comerciante de esta plaza don Pío Espluga y la bella y virtuosa señorita Lucía Esparza, de Andosilla (Navarra). Bendijo la unión el Reverendo don Conrado Espluga hermano del novio, y les apadrinaron don Pedro Fernández y doña Julia Esparza hermanos de la desposa.

—La Comisión provincial acordó informar al Gobierno civil, procedía la aprobación en la forma que estaban redactados, los proyectos de las carreteras de Barbastro a la estación de Poleñino, trozo de Barbastro a Berbegal y la de Peraltilla a Abiego.

—Regresó de Madrid el jefe de los conservadores de esta provincia don Antonio Albar, senador del reino por la misma provincia.

—Falleció en Graus a los 84 años de edad, don Justo Ardanuy, activo socio de las Conferencias de San Vicente de Paul.

Los mejores del mundo

Chocolates Orús

Marca «Escudo Virgen del Carmen»

Fundador: JOAQUIN ORUS

La Casa de más producción y venta de Aragón

Pocas industrias han conseguido tanto honor y progreso en sus ventas como el rico CHOCOLATE ORUS de Zaragoza; lo acreditan los millares de consumidores.

En todas las Exposiciones presentadas han obtenido los mayores premios por su pureza, fina elaboración y lujosa presentación honra de Aragón y de España.

Fabricamos tres clases:

FINA.—De solo cacao, azúcar y canela o vainilla.

ESPECIAL.—Para familias; comunidades y colegios, fama mundial.

ECONOMICO.—Dentro de su economía ofrecemos la garantía de sus componentes y nadie nos gana a dar mejor calidad con el máximo de cacao que marca la ley.

Pidanse las notas de precios que facilitamos detallando en ella la venta al por mayor y menor.

Todos los consumidores deben conocer las buenas condiciones que ofrece esta importante Casa industrial conocida de siempre por su seriedad y crédito comercial.

Dirección y Fábrica:

CHOCOLATES ORUS, S. A.

ZARAGOZA

A LOS CIEGOS DE CATARATAS

CLINICA OFTALMOLOGICA

SOLER-ARRUGAETA

Operaciones y tratamiento modernísimo de las enfermedades de los ojos. Selección de lentes y medir la potencia visual a los maquinistas librarse de quintas.

Rambla de Fernando, 10 - - LÉRIDA

¡SEÑORA!...

Si sus vestidos, los de su esposo o de sus hijos, se han deteriorado, se han manchado, o su colorido es antiguo.... NO SE EXPONGA a entregarlos a quienes, sin elementos, ni práctica suficiente, dicen hacerlo muy barato..... ANTES vea la nueva tarifa de la

Tintorería de POLO, de Huesca

cuyos perfeccionamientos, reconocidos desde hace más de medio siglo, garantizan la elegancia y solidez de los trabajos.

Comparad los precios y la perfección de la limpieza en seco y tejido

	Pesetas		Pesetas		
Traje completo caballero	8	15	Falda señora, corriente	4	5
Americana	4	7	Toquillas lana, desde	2	2
Pantalón	3	5	Mantones señora, abrigo	5	7
Abrigo	7	15	Abrigos de señora	7	11
Vestido señora, lana	6	8			

NOTA: Las prendas que han de sufrir decoloración y nuevo tejido tendrán el aumento del 10 %.

Representante en Barbastro: Don J. Crisóstomo López, Cozo, 16

En pequeñas dosis

Los valientes... de siempre.

«El Cruzado», valiente revista católica que ve la luz en Córdoba, nos da la siguiente noticia:

«Sacrilego desafío». Es reciente aun la catástrofe del vapor «Saint Philibert», en cuyo naufragio perecieron quinientos excursionistas franceses.

Al día siguiente de la catástrofe, el conocido escritor Pierre L'Ermite, invocaba para los desgraciados naufragos la misericordia divina, dando a entender que la necesitaban de un modo muy especial.

En efecto, poco tiempo después se vino a saber que los socialistas masones de Nantes, en el estilo soez que les es peculiar, se habían burlado de los católicos porque no habían podido hacer la procesión del Corpus por el mal tiempo.

—«¿Qué hace vuestro Dios?»—publicaba un periódico socialista de Nantes—. Nosotros no necesitamos de El. El domingo tendremos una excursión en el «Saint Philibert», y veréis como todo saldrá a pedir de boca, aunque todos los excursionistas tengan que perder la misa».

Tan a pedir de boca salió el viaje que casi todos los que tomaron parte en él, perecieron.

«En Cabra (Córdoba) varios sujetos estaban destruyendo la Cruz de piedra que existía en el Barrio del Cerro.

Un pedazo de la Cruz se desprendió, hiriendo a uno de los «valientes» llamado Antonio Moreno quien falleció a poco de ingresar en el Hospital.

No nos cansaríamos de referir sucesos.

Ojalá el Señor les conceda la gracia de oír, ver y... callar...

Muchos siguen todavía escupiendo al Cielo.

Allá ellos.

Dios es Sabio, Paciente y Justo.

Aunque blasfemen los hombres, aunque desafíen a Dios... no llegan a alterar lo más mínimo el orden de la Divina Providencia.

*¿No quieres que me asombre
y la verdad te diga,
cuando veo la hormiga
airarse contra el hombre?*

No causan los jumentos sobresalto «sus clamores»,... no llegan a lo Alto.

**

Más eres tú...

De la humildad de San Pedro Alcántara se cuentan maravillas.

Una vez, el Corregidor de Jaén se quejaba ante el Santo y decía «que el mundo estaba perdido». A esto replicó el Santo: Enmiéndese S. S. y me



Los niños débiles

propenden a enfermar gravemente de las vías respiratorias a causa de las inclemencias del tiempo.

Para defenderse de esos cambios bruscos, precisa mantener robusto y sano el organismo debilitado. Esto se consigue rápidamente con el uso del activísimo Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

que tiene cerca de medio siglo de éxito creciente y está aprobado por la Academia de Medicina.

Pedir «JARABE SALUD»
para evitar imitaciones.

enmendaré yo, y con eso habrá dos perdidos menos.

De otro modo obran ciertos políticos quienes en sus polémicas usan el tan sobado y poco edificante tópico del *Más eres tú*.

El diputado Sr. Marraco dijo de un diputado, que «entró» en la candidatura de Zaragoza en calidad de «polizón» sin otro caudal que un apetito tan voraz como el de las «chinchas» andinas de las que cuenta Darwin que solían comer una vez al mes.

Pues de la «mayoría ministerial» dice que... «la conducta haciéndose el sordo para no interrumpir la colecta, es, ni más ni menos, que indecente.»

A todo esto el gran Perez Madrigal saca al Sr. Marraco la cuenta de los miles de pesetas que cobra.. y otro periódico publica los miles de duros que Perez Madrigal reúne de cargos... etc., etc.

Es decir que todos convienen en afirmar que *el mundo está muy perdido*.

Sr. Pérez, Sr. Rodriguez, Sr. Fernandez, Sres.... z. z. z. a ver si sus enmendais ustedes, en esto de las pesetas y hay menos..... de «eso» que decía San Pedro Alcántara.

A no ser que tenga la culpa..... el Clero.

**

Chispazos de buen sentido.

En Lérida, hace unos meses, se suprimió, por acuerdo del Ayuntamiento, la Cruz de los coches mortuorios.

Hace pocos días y después de un debate planteado por el concejal católico Sr. Besa, sometido el asunto a nueva votación se revocó el acuerdo sectario y de nuevo la Cruz se colocó en el coche mortuario.

Por cierto que el Alcalde Sr. Estadella, republicano, dijo que, «reconoce que se obró con ligereza debido a

aquella fiebre de república sectaria» y, votó a favor de la revocación del acuerdo.

En cambio el Sr. Cervera aquel «de los monjes de Calatrava» al verse derrotado exclamó, dirigiéndose al público que asistía a la reunión «*Ya ves, pueblo, como los hombres que tu elegiste te engañan.*»

Eso mismo decimos nosotros.

**

No es «eso» lo que prometieron

Prometieron respeto, reparto, felicidad, rebaja de contribuciones.. idem de impuestos.

Total que han subido la contribución.

Un poco el tabaco.

Algo la gasolina.

Y dentro de poco el tres por ciento las tarifas ferroviarias. Poca cosa.

¿La culpa del aumento y del mal-estar, saben VV, de quien es?

Pues... de los Curas, de los frailes, de las Monjas.

¡Vaya por Dios! Oh portentoso descubrimiento! Cuando las generaciones venideras lean alguna página de los actuales tiempos, cómo se reirán y celebrarán las «agudezas» de tanto Bertoldino, Cacaseno, Pedro Saputo y otros modernos Licurgos con sus platos de gachas y engrudos...

Sobre todo con el plato.

Y como se enfadan ante enemigos imaginarios y hacen el «valiente».

Si en vez de curas aparecieran por esas calles unos cuantos «beniurriagueles»... ¡Fum! Fum! Fum!

Por lo demás, no hay que tomarlo muy a pecho,

*Cuando canto, no me ofendes
si me cierras la ventana;*

*también ladran muchos perros
cuando suena la campana.*

**

Las riquezas del Clero

El «Boletín Oficial» de la provincia de Guadalajara, en su número 81, fecha 6 de julio, página 8, publica la subasta de los bienes del sacerdote don Celestino Burgos Mendoza, vendidos para hacer efectiva una multa impuesta por el gobernador civil:

Una silla, valorada en una peseta cincuenta céntimos.

Un taburete, en cincuenta céntimos.

Una silla vieja, en una peseta.

Unas trébedes, en una peseta cincuenta céntimos.

Un recogedor, en cincuenta céntimos.

Un morillo, en sesenta céntimos.

Una jarra de porcelana, en sesenta céntimos.

Un plato de idem, en cincuenta céntimos.

Un cazo de cobre, en una peseta.

Cuatro botellas, en una peseta.

Un puchero de porcelana, en una peseta cincuenta céntimos.

Dos cuadros viejos, en cincuenta céntimos.

Suponemos que para el embargo siempre se va a lo mejor.

Ahora, naturalmente, se habrán indignado al encontrarle esa miseria de muebles.

Como también se hubieran indignado si le hubieran encontrado tapicerías y alfombras....

Que «quedrán!!» Pues que desaparecan los curas porque la guerra es a Dios.

No importa. *Si el mundo os odia...*

Galeno

Crónica semanal

La atención pública en esta semana ha girado en torno de las elecciones parlamentarias alemanas. A pesar de los disturbios precedentes, la jornada electoral transcurrió con relativa tranquilidad. Los racistas hitlerianos obtienen 13 millones de votos y ganan 122 puestos; aun así no alcanzan mayoría absoluta, pero pueden influir grandemente en las decisiones parlamentarias. También las derechas han mejorado su posición y los dos partidos católicos han ganado nueve puestos.

Resultado general: han ganado puestos los extremistas (racistas y comunistas), han perdido los socialistas y nacionalistas y han desaparecido los partidos intermedios.

Ha fallecido Monseñor Ignacio Seipel, ex-canciller de Austria y Jefe del partido socialcristiano. Cuando en 1922 se encargó de la Cancillería del Estado austriaco hacía seiscientos años que no ocupaba ese puesto un sacerdote. Todos sus compatriotas recuerdan con agrado su gestión en el Gobierno que ejerció en situación difícil, salvando a

BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA

Los tipos de interés que abona este Banco, son:

En las Imposiciones a plazo fijo de un año. . . a razón de 4 ½ por ciento.
En las Imposiciones a plazo fijo de seis meses a razón de 4 por ciento anual
En las cuentas corriente a la vista. . . . a razón de 3 ½ por ciento anual

CAJA DE AHORROS 4 POR CIENTO

Préstamos y descuentos

Préstamos con firmas, sobre Valores, con monedas de oro, sobre Resguardos de imposiciones hechas en este Banco:

DESCUENTO Y NEGOCIACIÓN DE LETRAS Y EFECTOS COMERCIALES

DEPÓSITOS EN CUSTODIA

Compra y venta de Fondos públicos — Pago de Cupones — Cartas de Crédito — Informes comerciales — Comisiones, etc.

Sucursal en Barbastro, General Ricardos, núm. 2

En la provincia de Huesca tenemos sucursales en las siguientes plazas: Aínsa, Arañones, Ayerbe, Barbastro, Graus, Jaca y Tamarit de Litera

la nación de un derrumbamiento económico. Con la muerte de Mgr. Seipel desaparece una figura relevante de la democracia cristiana.

Bolivia y Paraguay movilizan sus tropas y hacen otros preparativos para una guerra que parece inminente, habiendo sido rechazados los arbitrajes, por el viejo pleito sobre el dominio del Chaco Boreal que pretenden ambas naciones.

En España las propagandas subversivas están dando sus frutos. El caso más difícil es el pleito de los «rabassaires». En la comarca del Padadés reina un ambiente amárquico; al toque de un cuerno se inició la huelga general campesina que dirigen delegados de la Esquerra, amigos de Companys y Aragay. Toda la comarca ha sido tomada militarmente prestando servicio la Guardia Civil en el campo y los de Asalto en los pueblos.

Como consecuencia de propagandas análogas, el pueblo de Bustillo (Santander) se amotina contra la Guardia Civil, que se ve obligada a disparar ocasionando 2 muertos y 3 heridos.

En el pueblo de Cabra (Córdoba) varios individuos se reunieron para derribar una gran cruz de piedra. Al realizar la inicua operación se desprendió un trozo de la cruz que mató a uno de los profanadores.

En Lima son ejecutados 44 comunistas que tomaron parte en la rebelión de Trujillo.

Ha terminado la XXVI Vuelta ciclista a Francia que ha sido ganada por el francés André Leducq, obteniendo también una brillante clasificación nuestro compatriota Vicente Trueba.

Ha sido inaugurada en Los Angeles la décima Olimpiada en la que participan 2.000 atletas representantes de cincuenta naciones.

X

Católicos o laicos?

Dijo don Marcelino Domingo en su discurso en Tarragona que «La implantación del laicismo oficial produjo una reacción de tal naturaleza que ningún país, excepto Méjico ha ofrecido. Esto evidencia que no existe todavía un ambiente laico que permita profundizar más en los planes de la República».

Tiene razón el Sr. Ministro, es decir, tiene razón en la parte que implícitamente viene a confesar que España sigue siendo católica y no hay ambiente en ella para tanto laicismo.

Ha reaccionado mucho. Salta a la vista y saltará todavía más, cuando llegue el ansiado momento de demostrarlo en las urnas electorales. Lo verán y se convencerán.

Por esto, en los discursos, el tono va cambiando de cuerda irremisiblemente. El mencionado Sr. Ministro ya «condenó la política sectaria de algunos pueblos, en los que se tergiversan las disposiciones constitucionales y de Gobierno, y elogió la sana política de algunos gobernadores».

Verdad es que muchos Gobernadores y Alcaldes se esfuerzan en aparecer en las secciones de telegramas de la Prensa diaria en sectario pugilato de disposiciones arbitrarias y multas queriéndose lucir políticamente, quemando su granito de incienso mal oliente ante sus jefes de secta.

Mientras tanto el Sr. Albornoz en Llanes lanzó su respectiva prédica y también le hormigueaba en el cuerpo su migaja de religiosidad, respeto y laicismo.

«Lo que ha hecho el Gobierno republicano no es perseguir la conciencia reli-

giosa del pueblo. Lo prueba que va más de un año de República y se celebran Misas, procesiones, novenas, etcétera, como antes del cambio de régimen. La República no ataca a Cristo».

¿Como antes? Si se trata del fervor del verdadero fervor y espíritu católicos, sí, como antes y como siempre. Pero de eso a querer convencernos que la libertad del culto católico externo es una realidad palpable y absoluta... que hablen los multados, los impedidos, las procesiones prohibidas y tantas manifestaciones del culto reducidas al silencio.

Pero, no cabe dudar, que las manifestaciones de tan ilustres personajes nos confirman más y más en que el catolicismo de España está arraigado de veras, en las entrañas de nuestra patria, a pesar de los esfuerzos para destruirlo.

Desde Graus

*A la orilla del Esera orgulloso
en mi mente recuerdos de mi infancia
se agolpan de purísima fragancia,
que respiro de veras afanoso.*

*El ingenio fecundo y laborioso
de los hijos de Graus, sin arrogancia,
con tesón laborando, con constancia,
la villa ha convertido en sitio hermoso.*

*A Costa y Salamero monumentos
han levantado para honrar su nombre;
saben honrar los grandes pensamientos.*

*El agua del pantano, que aquí llega,
el poder pregonando va del hombre,
cuando al trabajo con afán se entrega.*

VICENTE MIELGO

M. NOUGUES Y SAS MEDICO

EX INTERNO DEL HOSPITAL CLINICO

Ex Médico del Hospital de la Santa Cruz y de San Pablo, de Barcelona

Director por oposición de los Laboratorios y Centro

de desinfección de la Sub-brigada de Sanidad del distrito de Barbastro

MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

GABINETE DE RAYOS X Y DIATERMIA

LAMPARAS "SOLUX"

LAMPARA DE RAYOS ULTRA-VIOLETA

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

HORAS DE CONSULTA: de 12 a 1 y de 7 a 8

COSO, 25, PRAL.

Información local y regional

NOMBRAMIENTOS

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, A. A. de la Diócesis, se ha dignado hacer los siguientes:

D. José Casrán Pérez, regente de la parroquia de Graus.

D. Ramón Giral Felices, regente de la parroquia de Benasque.

D. Enrique Zalacain Buera, regente de la parroquia de Plan.

D. Jaime Puicercús Gasós, regente de la parroquia de Ligüerri de Cinca.

D. Carlos Carlá Supervía, regente de la parroquia de Secastilla.

D. Jorge Salas Acín, regente de la parroquia de Troncedo.

D. Agustín Serrate Fuentes, ecónomo de la parroquia de Salas Altas.

D. Vicente López Gil, ecónomo de la parroquia de Sahún.

D. Martín Brun Garúz, ecónomo de la parroquia de Revilla.

D. Antonio Escalona Pérez, ecónomo de la parroquia de Gabás.

D. Enrique Guatas Mata, ecónomo de la parroquia de Puy de Cinca.

D. Antonio Olivera Lavazuy, ecónomo de la parroquia de Ligüerri de Ara.

D. Jesús Camps Lóriz, ecónomo de la parroquia de Saravillo.

D. Pablo Raso Arné, ecónomo de la parroquia de Torrelisa.

D. Ignacio Mur Galindo, ecónomo de la parroquia de Tierrantona.

Reciban nuestra enhorabuena.

Becas vacantes

En el B. E. de la diócesis se anuncian vacantes en nuestro Seminario Conciliar cuatro becas de don Mariano Olivar Guatas, dos de don Ramón Burrell, una de don Antonio Duaso, una de don Lorenzo Noguero y media beca de don José Übiorgo. Las condiciones de los aspirantes se insertan en el mismo edicto, teniendo que presentar la documentación correspon-

diente antes del 20 de Septiembre en la Secretaría del Seminario Conciliar.

El Faro del Pueyo

Lista de las noches que funcionará en el mes de Agosto y nombre de los suscriptores.

Noches del

1 al 2	Doña Joaquina Gruas
7 al 8	Don Alberto Lasala
15 al 16	Doña Dolores Latorre
21 al 22	Don Pablo Gravisaco
22 al 23	Doña María de Arcarazo
25 al 26	Rvdo. don José Ferrer
26 al 27	Don Pedro Ardanuy.

Prórroga

Como anunciamos en nuestro número anterior se ha concedido prórroga hasta el 14 de Agosto para las rectificaciones en las listas del Censo electoral. Téngalo en cuenta nuestros lectores para que se cercioren de que sus nombres y apellidos figuran en las listas o están bien expresados, acudiendo a rectificar o a solicitar sean incluidos los que no lo estén. Hombres y mujeres deben tener interés en ejercer tan importante derecho de ciudadanía.

Se necesita un APRENDIZ

en la Panadería de la
Vda. de Casimiro Ardanuy

La Comisión gestora de la Diputación

En virtud de la orden del Gobierno han sido repuestos en sus cargos de la comisión gestora de la diputación

de esta provincia, los señores Coll, Delplán, Viu y Bescos y el secretario señor Blanco.

Para darles posesión se reunieron en el salón de la Diputación los recientemente nombrados dejando de concurrir por ausencia los Sres. Navarro y Blanco.

Presidió el acto el gobernador civil señor Díaz Villamil, quien pronunció un discurso de elogio para los diputados y se despidió de la corporación, por su nombramiento para el Gobierno civil de Málaga.

También usaron de la palabra los señores Viu y Coll, procediéndose a continuación a la elección de cargos, siendo nombrados presidente don Sixto Coll y vice don José M.ª Viu; delegado de la zona central de caminos vecinales don Lorenzo Bescós, y de la oriental don Jesús Abad; delegado de Beneficencia don Agustín Delplán, y se dió posesión al concejal de Jaca don Ignacio Bueno Ferrer.

La vigilia del día de la Asunción

Como este año es el lunes el día de la Asunción de la Virgen, siendo domingo la víspera se suprime la abstinencia, no obligando, por consiguiente la vigilia, como otros años.

Papel de la CRUZ

Para cartas, fino y elegante En silueta el mapa de España y el signo de nuestra Redención con la deprecación "Salvados". - - Se vende en estuches completos y en sobres con cinco cartas.

De venta:

Librería SANTAMARIA
Ricardos, 45. - - BARBASTRO

Alcalde muerto a tiros

Comunican de Azara, pueblo perteneciente a este partido judicial, que fue muerto a tiros el alcalde de dicho pueblo don Sebastián Cuello Vitales por el vecino de la misma localidad Cándido Cuello Foncillas.

El Juzgado de este partido se trasladó a Azara para instruir las diligencias, confiándose será el agresor detenido o descubierto su paradero.

La cuestión o resentimiento, parece provenir por haber sido denunciado ganado del agresor, por pastar en un monte comunal que había prohibido la indicada autoridad.

Exploradores

Pasaron con dirección al valle de Ordesa, cuarenta y dos exploradores de Zaragoza y once de Barcelona. En las horas de estancia en esta ciudad visitaron la Catedral y cosas más notables de la población siendo acompañados y obsequiados por los exploradores barbastrenses.

Nuevo gobernador

Admitida la dimisión del gobernador civil de Málaga, ha sido nombrado para el mando de dicha provincia, don José María Díez, que lo era de la de Huesca y para ésta don José Martínez Ramírez.

Corrida concurso

No cabe duda que lo que se ve en otra parte, también se llega a ver aquí. Para el día 14 de este mes, hay anunciada una corrida concurso: 6 vacas para 6 matadores. A vaca por cabeza o a cabeza por vaca. Pero el caso es que el público tendrá derecho a opinar sobre el arte de cada matador y a la salida votará cuál quedó mejor, según su leal entender. El resultado de esta votación se mandará a Zaragoza, y allí organizarán una corrida de novillos cuyo cartel de matadores serán los que mejor queden aquí.

En fin, la cosa tiene mucho atractivo porque es de esperar que los actuantes se porten bien, y a ver quien sube más con miras a lograr salir en la plaza de Zaragoza y el público podrá pensar que va a una corrida como las de Pamplona y San Sebastián... si quitas algo,

El Cruzado Aragonés

SEMENARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGÓN

Católico, lee, medita... recuerda.

«Si la Prensa religiosa no es animada, sostenida, levantada a un grado de poder que infunda respeto, no extrañéis que las iglesias estén cada vez más desiertas ya que no quemadas o demolidas, ni que las casas de caridad y las escuelas sean arrebatadas a la Religión que las funda».

PIO X

Aragón, en Barcelona

Celebró el domingo Asamblea extraordinaria el Centro Aragonés, en la platea de su Teatro Goya, para tratar de la ampliación y obras a realizar en su edificio social, acordándose por aclamación, y en medio de gran entusiasmo la realización inmediata de las tan ansiadas obras que pondrán al Centro Aragonés a la altura de las mejores entidades de Barcelona.

Fue recibida con una salva de aplausos la noticia de la contribución en metálico hecha por don Antonio Vela, al que han seguido con no menor desprendimiento don Manuel Baldovinos, don Santiago Hernando y otros muchos, sin dejar de indicar los ofrecimientos de importantes aportaciones de los presidentes honorarios señores Muntadas, Sayos y Uiled.

También fue presentada una proposición, por don Pascual Sayos, presidente honorario de dicha entidad, para que se nombrase una comisión organizadora de varios actos y festivales para recaudar fondos con destino a los damnificados por las recientes tormentas sufridas en los campos de Aragón. Los socios que asistían a dicha asamblea acogieron con entusiastas aplausos dicha proposición, por encarnar los sentimientos que en estos momentos comparten los aragoneses residentes fuera de Aragón.

No dudamos que los nobles propósitos del Centro Aragonés se verán correspondidos, tanto por el fin que los inspira, como por las simpatías que goza en Barcelona, para lo cual, seguramente no ha de faltarles la colaboración de la Prensa.

A continuación procedió a cubrir los cargos vacantes en la Directiva, que ha quedado constituida, por aclamación, en la siguiente forma:

Presidente, don Domingo Montón; vicepresidentes, don Lucas Lidón y don Mariano Martínez Paños; secretario general, don José Pardós; vicesecretarios don R. Sáchez Eschban y don José Gillo; tesorero, don Antonio Vela; contador, don Isabelino Arcas; bibliotecario, don Félix del Río, y vocales, don Pascual Zurita don José Gilaberte, don Pedro Regné, don Cayo Murga, don Eladio Hernández, don Rafael Ferrer, don Cándido Gimeno y don Juan Camón.

Las fiestas de S. Lorenzo

La Comisión de festejos no descansa a fin de organizar un completo y variado programa de festejos para las fiestas en la capital de la Provincia. Además del concurso de bandas de música y de los espectáculos taurinos de los que ya dimos cuenta, abre un concurso de escarapates que tendrá lugar a las siete y media de la tarde del día 12 del corriente mes, adjudicándose premios en metálico y menciones honoríficas.

Mañana, domingo, día 7, empieza la serie de partidos de fútbol jugando el Juventud de Zaragoza y en días sucesivos el Sana, Osasuna, y Español de Zaragoza.

Se ofreció a los aficionados del «puñetazo» una interesante velada de boxeo el día 10 por la noche, en la Plaza de Toros, actuando Alonso, Delaparte, Miguel II, Armengol y otros «ases».

Para el día 14, concurso de campeonato ciclista provincial con un recorrido de 101 kilómetros y tres importantes premios en metálico.

Religiosas

La Comunidad de religiosas de Santa Clara dedicará a la Santa Fundadora los cultos siguientes: el viernes 12 a las 7 Misa de Comunión general, a las 10 la solemne y por la tarde el ejercicio de la Hora Santa con sermón por un P. Misionero.

Necrológicas

En Valencia ha fallecido a los 69 años de edad, recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica



PROGRAMA

de las obras que ejecutará la Música del Batallón de Montaña n.º 6 en el Paseo del Coso, mañana domingo, de las 12 a las 13.

- | | |
|-------------------------------------|----------|
| I Triunfal (P. D.) | Lito |
| II {Hallutations (Valse Hesitación) | Worsley |
| {Las Leandras (Schotis) | Alonso |
| III Los Claveles (Selección) | Serrano |
| IV La fama del Tartanero (Fantasía) | Guerrero |

S. PEÑAS ECHEVERRIA

Trabajando y... votando

No podemos menos de admirar la penosa y molesta labor de los señores Diputados de las Cortes Constituyentes.

Soportando el rigor de la canícula y más aun la severa crítica de las oposiciones que hacen de «furibundas» o emboscadas, puntualmente, aceleradamente y con ejemplar disciplina acuden los señores de la mayoría con ciega obediencia, al escuchar el repiqueteo de los timbres que llaman a la votación.

Levantarse, sentarse, ponerse en pie, volverse a sentar, ...compadecedlos en su penosa labor. Parece que en el escaño de cada uno de ellos hay un resorte eléctrico que los impulsa a alzarse y que se corta la corriente de momento, obligándoles a sentarse de nuevo.

Convicción, discurso, raciocinio? Tal vez: abarcan muchos en una «simple ple aprensión» toda la magnitud del problema a resolver y decididos se lanzan a la votación.

Pero en esto, como en todas las cosas de los hombres, hay sus mas y sus menos, sus dudas y sus recelos.

Decíase que la otra tarde, en el Congreso, la mayoría había sido convencida por el claro razonamiento del discurso del Sánchez Román sobre el Estatuto, pero al llegar el momento de la votación, la mayoría... votó en contra.

¿Poder misterioso de la corriente oculta en el escaño que empalma o tiene origen en alguna misteriosa central y que afecta a «visceras importantes» del organismo humano.

Tal vez es generadora de algún dolor de «tripas».

¿Afectará al corazón o a la cabeza?

Se han acreditado de trabajadores.

«No se cansaban de votar» dicen que dijo un ministro del último Gabinete de la Monarquía, aludiendo a las elecciones del 12 de Abril.

Se entrenaron ya entonces y siguen votando.

Trabajando y... votando.

Ojalá sea para bien de la Patria y para el triunfo de la Justicia.

S. LAMARKE

el Rvdo. don Antonio Coscolla Solano, Prebitero de la disuelta Compañía de Jesús. Había pertenecido muchos años a la Residencia de Huesca donde su celo apostólico se manifestó abundante y provechoso. Ha muerto santamente edificando a todos con su resignación y virtudes. El P. Coscolla era de familia gradense; al pedir una oración por su alma expresamos nuestro sincero pésame a cuantos pertenecieron a la disuelta Compañía de Jesús, a la hermana política del difunto doña Justa Plana, primos, sobrinas y demás parientes.

El jueves entregó su alma a Dios en esta ciudad, a los 75 años de edad y después de recibir los santos sacramentos, doña Dominica Bruno Cavero viuda de Ortín.

Se hizo estimar por su solicitud y afable trato, demostrándose esta simpatía en su entierro y funerales celebrados ayer, donde vimos representadas todas las clases sociales.

A su hijo don Francisco Ortín, hija política, nietos y demás parientes hacemos presente nuestro sentido pésame.

De sociedad

Con dirección a su residencia de Barcelona, han pasado por esta población

de regreso de Tiermas, Cestona y San Sebastián, el conocido fabricante y amigo nuestro don Fernando M. Plana con su esposa doña Dolores Marro, el hijo de ambos don Marcelino Vicente distinguido ingeniero industrial y la sobrina de los mismos Carmencita Molina Marro.

—Han salido:

Para Bilbao la señorita Conchita Barberán.

Para Eibar, con objeto de saludar a su familia las señoritas Jesusa y Juliana Lacambra Sejarreta.

—Han llegado:

De Barcelona, doña Bernarda Llanas, viuda de Mañanet con su nieto el joven Eduardo Pérez.

De la misma capital la señorita María Sabeat Abadía.

De Monzón doña Dolores Mañanet de Arcarazo.

De Madrid, nuestro amigo y paisano don Manuel Calaver a con su señora.

De Madrid, nuestro distinguido amigo don Vicente de Pinillos, doctor en Medicina.

—Han regresado:

A Salas Bajas nuestro considerado

amigo don José Coscolluela con sus hijas las señoritas Isabel y Elisa.

Santoral:

DOMINGO	7	Domingo 12 después de Pentecostés—San Cayetano.—Oficio y Misa de la Dominica.—Hora Santa a las seis, en el Colegio de San Vicente.
LUNES	8	Ss. Ciriaco, Largo, Esmaragdo, etc.—Semidoble—Oficio de la Fiesta.—Hora Santa a las seis, en el Colegio de San Vicente.
MARTES	9	San Román.—Oficio y Misa de S. Juan Bautista Vianney.—Hora Santa a las seis, en el Colegio de San Vicente.
MIÉRCOLES	10	San Lorenzo.—Segunda clase.—Oficio y Misa de la Fiesta.—Hora Santa a las seis, en Santa Clara.
JUEVES	11	Ss. Tiburcio y Susana—Simplificado—Oficio de la Fiesta.—Ejercicio de los Jueves Eucarísticos a las ocho en las Parroquias.—Hora Santa a las seis, en Santa Clara.
VIERNES	12	Santa Clara.—Oficio y Misa de la Fiesta.—Hora Santa a las seis en Santa Clara.
SÁBADO	13	Ss. Hipólito y Casiano.—Oficio y Misa de la Vigilia de la Asunción.—Hora Santa a las seis, en los Misioneros.

Cultos:

S. I. Catedral.—Domingos y días festivos a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, once y doce, misas de hora. A las nueve y media la conventual.

En la capilla del Rosario misa a las siete y media distribuyéndose la comunión.

Parroquia de la Asunción.—Domingos y días festivos, a las seis y media, misa conventual con explicación del Evangelio.

Todos los días, incluso los festivos, hay misa de hora que en este tiempo se celebra a las ocho y cuarto en punto. Durante la misma, en los días que le corresponde, tienen lugar los ejercicios de los «Jueves Eucarísticos», «Primer viernes» y demas cultos acostumbrados.

Iglesia de los PP. Escolapios.—A las ocho y cuarto, misa llamada de los niños, los domingos y días festivos a las nueve.

Parroquia de San Francisco de Asís.—Los domingos y días festivos, misa de alba a las cinco y media. A las doce y media la de hora, y la conventual a las ocho.

Inmaculado Corazón de María.—Domingos y días festivos, a las ocho, misa por las intenciones y familias de la Visita Domiciliaria. A las diez, misa de hora.

Iglesia de Santa Clara.—Todos los días misa conventual a las siete.

Colegio de San Vicente de Paúl.—Misa de Comunidad a las seis. Domingos y días festivos misa de hora a las ocho.

En la iglesia del Corazón de María. Los sábados, a las siete y media, misa por las intenciones de los devotos.

Iglesia de Nra. Sra. de la Esperanza.—Los sábados y domingos, a las seis de la tarde, se canta el santo Rosario, salve y despedida por un coro de niñas.